

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 6 rs. Prov. 8, Estranj. y Ultr. 20.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administr. calle del Rubio, num. 23, y
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó enviandole en metálico, libranza ó sellos del correo, á la Administracion, calle del Rubio, num. 23, que no servirá suscripcion que no haya sido previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1,043 DE MADRID.

MADRID.—SABADO 3 DE AGOSTO DE 1861.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

EDICION DE LA MAÑANA

La Gaceta no publica ayre ningun real decreto.

Por el ministerio de Marina se ha concedido la medalla de plata creada por real orden de 15 de diciembre de 1836 á los terceros condestables de segunda clase Nicolás Delgado Rodríguez y Carlos Casanova Periz por su mucha aplicacion é irreprochable conducta durante su permanencia en la Escuela.

Los jueces de primera instancia, promotores fiscales, ayuntamientos constitucionales, mayores contribuyentes y vecinos de Aracena, Olvera, San Roque y Sos, han elevado al trono sentidas y respetuosas exposiciones, condenando enérgicamente la rebelion de Loja é Iznajar, protestando de su adhesion y cariño á S. M., y ofreciendo al gobierno toda clase de recursos y sacrificios para destruir la insurreccion.

La direccion general de contabilidad de la Hacienda pública ha dado á luz el estado de la recaudacion obtenida en el mes de junio último, y que asciende á 180.892.853 rs. 89 cént., de los que corresponden 54.750.522, 74 al presupuesto de 1860, y al de 1861 126.142.511, 15.

El capitán general de Granada aprobó el miércoles una sentencia en causa seguida en Loja por la cual fueron condenados á ocho años de presidio Manuel de Rama Samaniego, Pedro Llamas, Antonio Conde Aranda, Lorenzo de Burgos, Francisco Jiménez Llamas, Antonio Timoteo Cármino, Antonio Quintana Ayala, Andrés de Martos Doncell, Rafael del Real Marchante, Cristóbal Blanco (a) Cañizares, Francisco Hidalgo Granados, Joaquín González García, Antonio Giménez Arjona, Miguel Quintana Doncell, Antonio Martínez Repiso, Pedro José Padrés (a) Reyes, Antonio Martos Moreno, Francisco Curriel Alvarez, José de Llamas Quintana, Vicente Repiso, Vicente del Real y Antonio Cañas Granados; á cuatro años de presidio Joaquín Granados y Granados; á dos años de presidio D. Francisco Cuéllar, D. Angel Cuéllar, Manuel Quintana Ayala, Antonio Torres Castillo, Francisco Sabariego Caballero, Francisco Quintana Martínez y Luis Hernández Montoya; y absueltos D. Rafael Nogués, don Francisco Burret Cañas, José Muñoz Granados, Antonio Morales Hidalgo, Francisco Montes Repiso, Francisco Doncell Torrubias, Juan Doncell Torrubias, Juan Rosales Luque, Francisco Rafael Gutierrez, Juan Roldán Caminos y Vicente Llamas.

Entre los papeles del recidiva Becker se ha encontrado el borrador de una carta dirigida á su padre á quien dice que no puede volver á su lado por la razon de que se esperaba que un dia á otro estallase la revolucion en Alemania y en su cualidad de extranjero él tenia un doble deber que cumplir.

El padre Lorenzo Sammarti perteneciente á la mision de Fernando Póo ha hecho un viaje á Annobon á bordo de la goleta de guerra Cérés. Apenas llegó empezaron á rebullirse en la rada multitud de botes y canoas, cuyas tripulaciones (escribe el padre Sammarti), remaban á toda prisá en direccion á la goleta.—«Eran los buenos isleños que, noticiosos de nuestra llegada, venian apresurados á darnos la bienvenida. Iba en una de aquellas embarcaciones el gobernador de la isla, y en otra el custodio de la iglesia, que los naturales llaman cura. Eran las seis y media cuando el señor comandante y yo entramos en el bote, y nos dirigimos á tierra, convoyados por la escuadrilla de canoas. Ibamos acercándonos á la costa, cuando de repente oímos el alegre son de las campanas, cuyos repiques anunciaban nuestra llegada. Fué el primer objeto que se presentó á nuestra vista un grupo de mujeres vestidas de blanco, que con cruz hiniesta nos salian al encuentro, haciendo resonar el aire con sus festivos cantares. En pos de ellas, y á corta distancia, iban dos hombres con tambores, seguidos de una muchedumbre de pueblo, que calculamos en 1,500 personas de todas edades y sexos. Saltamos en tierra, y rodeados de aquella multitud, loca de contento, nos encaminamos juntos á la iglesia.»

En cuatro dias que el misionero permaneció allí, bautizó mas de cien niños, no pudiendo hacer lo mismo con multitud de adultos que lo solicitaban pero que carecian aun de la suficiente instruccion para recibir el agua regeneradora. Los habitantes de Annobon tienen su calendario ó almanaque, que consiste en un palo cuadrado de unos cuatro pies de alto. Cada cara contiene un trimestre: unas líneas trasversales indican los dias de la semana, y los domingos y fiestas principales van marcados con una cruz en forma de X. Muchos de aquellos infelices ignoran casi del todo los principales misterios de nuestra fé; otros hay, sin embargo, bastante instruidos. Las costumbres, si no se conservan en el grado de pureza que fuera de desear, distan, sin embargo, mucho de la corrupcion que se nota en otros puntos donde ha penetrado la luz del Evangelio.

Parece que la disolucion de las compañías de preferencia ha recibido, se-

gun *La España Militar*, mucho asentimiento en la conciencia de los señores generales llamados á tratar y discutir cuestiones de organizacion. Pero, se dice, y damos algun crédito á esta noticia, que en caso de supresion, además de quedar el mismo número de compañías, habrá en cada una una escuadra de soldados de distincion. De esta manera no faltaria á las compañías, hoy llamadas del centro, el principal nervio que debe hacerlas fuertes ante el enemigo.

Segun las noticias mercantiles de Filipinas, relativas al movimiento comercial de Manila, los artículos que figuran con mayores cifras en el cuadro de la importacion de abril, son: tejidos de todas clases, cerca de dos millones de varas; metales de todas clases no manufacturados, 4,395 quintales; siguen despues en importancia, los efectos de China, caldos y conservas extranjeras, y varios efectos en partidas insignificantes. Toda la importacion de abril es extranjera: lo es tambien la esportacion, cuya insignificancia demuestra el estado de la plaza y de la bahía en aquel mes; 15,000 picos de abacá, 17,000 canaves de arroz, 13,000 picos de azúcar, 3,500 millares de tabacos, son las partidas mas importantes del cuadro: todas las demás no harian un cargamento de 300 toneladas. Hace años que no se ha visto un mes de tan mezquina esportacion.

El lamentable suceso ocurrido en los molinos de la pólvora de Villafeliche, sigue proporcionando noticias en extremo dolorosas. Hé aquí las que nos dá una carta recibida ayer.

«El estar situados los molinos que volaron á un cuarto de hora del pueblo del que los separa un cerro, y la casualidad de no ser las doce del dia, hizo que el número de victimas no fuera de tanta consideracion como en aquella hora indudablemente hubieran perecido. Sin embargo, se calculan en veinticinco, y espanta el género de muerte de los infelices á quienes ha tocado la desgracia.»

Ha habido hombre que le cogió contra una talega llena, y le partió el cuerpo por la cintura, quedando derecho en tierra el medio cuerpo superior, y desapareciendo el medio cuerpo inferior, que no se sabe dónde para.

Otro que se supone estaba fuera de algun molino componiendo alguna rueda, fué encontrado con la cabeza magullada, pero con una azuela en la mano derecha.

Algunos medio carbonizados huyeron y se tiraron al rio, y otros creyendo encontrarse sanos y buenos se dirigieron á sus casas en esta confianza,

sin contar con el gas que habian aspirado, y murieron á las pocas horas.

Hubo quienes sufrieron tal desfiguracion en sus personas, que tuvieron que decir sus nombres para que los conocieran.

El anciano cura párroco fué llevado en una caballería á prestar los últimos auxilios espirituales á diferentes heridos de gravedad que estaban desparados por el monte, mientras las mujeres y demás vecinos buscaban á sus padres hijos, hermanos, etc., con la ansiedad propia de tales casos.

Luego que cesó la explosion, el jefe del destacamento, empleados, autoridades y otras personas acudieron á prestar socorro á los que hubiese entre las ruinas, y desgraciadamente segun se asegura, no han podido dar con tres que han desaparecido y nada se sabe de su paradero, aunque se supone existan entre los escombros que no se han podido examinar.

Todo es llanto y desolacion en Villafeliche, pues no hay familia que no tenga que lamentar la pérdida de algun interesado.

El lunes se encargó del mando del departamento de Cartagena, el escelen-tísimo Sr. D. Antonio Estrada, capitán general del mismo, por haber cesado en la real licencia que le fué concedida para tomar baños.

Hace pocas noches tuvo lugar en Segovia un robo en casa de D. Domingo Oliva, administrador del conde de los Villares, al cual le estrajeron de una gran arca que tenia secreta una cantidad respetable en oro y plata (54,000 reales). El Sr. Oliva habia sido comandante de la Guardia civil.

Segun noticias de la gran Canaria los serenos y celadores llevan levitas militares con galones en las mangas como los oficiales del ejército. Los galones son de metal de plata.

Un teniente de artillería requirió á un soldado de infantería porque no le saludó, y le respondió que creyó era un celador.

Uno de estos llamado *el sargento* lleva tres galones como un capitán, y aunque no llevan estrellas, no dejan de parecer por eso oficiales graduados.

Creemos, dice *La España Militar*, que el señor ministro de la Guerra haria bien en indicar al de Gobernacion que hiciese desaparecer divisas que tanto perjudican á la necesaria distincion de gerarquias.

El Contemporáneo dice que tiene pedientes seis denuncias y diez causas criminales.

De trivialidad y antigualla califica *La España* el afán de acusar al gobier-

no de reaccionario y neo-católico, porque no deja amplitud á los desahogos revolucionarios, y vuelve por los fueros de la autoridad. Todo gobierno humano, dice, en el hecho de serlo, ha de tener siempre enfrente de sí á los enemigos de la idea de gobierno; y con enemigos de la idea de gobierno todos esos políticos que clamaban sin cesar por los derechos de los hombres, y jamás les recuerdan sus deberes.

Una carta de Manila del 5 de junio da algunos pormenores sobre el asunto de la prision del gobernadorcillo de chinos por haber descubierto el general Lemery que para conseguir de su excelencia el buen despacho de un negocio en que estaban interesados todos los chinos, se habia hecho entre ellos una derrama de 10,000 pesos fuertes. Indignado el general cuando recibió la delacion, puso preso al gobernadorcillo en la real Fuerza de Santiago, y tan interesado se mostró en descubrir el crimen, que le hizo custodiar por una guardia de artilleros europeos, para que estuviese mejor guardado en su incomunicacion interin se instrua el proceso. Estaba probada antes de la prision la verdad de la colecta; pero lo que no se ha podido recabar de los chinos, es que declaren quién ha tomado el dinero. Añade el corresponsal que todos los filipinos conocen muy bien á los autores del negocio; y no dudan acerca de quienes sean los indignos españoles que tan mal parado han dejado nuestro nombre, vendiéndose á la despreciable raza Sangley, y tratando tal vez (si no se descubre en tiempo el cohecho), de mancillar la limpia honra del dignísimo general Lemery.

En Loulé y en Olhaon (Portugal) ha habido graves desórdenes, con motivo del reparto de contribuciones. En Loulé el populacho quemó en la plaza los papeles de la administracion de hacienda, y lo mismo hizo en Olhaon. Las autoridades se salvaron con mucha dificultad. Tal es en resumen el relato de los sucesos, hecho por el ministro de la Gobernacion el 27 en la Cámara de los pares. El ministro de Hacienda añadió que los alborotadores no tenían razon alguna para proceder así, porque los desórdenes estallaron precisamente cuando los pueblos empezaban á reunirse para hacer el reparto. El gobierno mandó inmediatamente tropas al teatro de los acontecimientos. *A Política Liberal* dice que el populacho quemó la casa del administrador de hacienda, que luego se dirigió á Tabira con el mismo criminal objeto, y que el 30 continuaban los desórdenes. El mismo dia 30 habia salido de Lisboa para Algarve un batallon de cazadores, y parece que se disponia á salir otro.

AMADA.

NOVELA DE PAUL FEVAL.

Lejos de retirarme di algunos pasos hacia adelante, y el negocio, que solo necesitaba mi impulso, camino velozmente.

Marcóse dia para firmar el contrato, y yo me decia con ese gozo sombrío de los suicidas: ¡Llegará demasiado tarde!

Quien debia llegar era... Sofia.

Una noche que volví á casa despues de comer en la del notario, donde habia hablado largamente con Julia, quien, lo repito, era una digna niña, me arrojé vestido y todo en mi divan un indecible cansancio. Liban, que me esperaba para desnudarme, principió á fizar el fuego, y al punto comprendí que tenia un discurso que pronunciar.

—¿Ha venido alguien? pregunté para darle pie.

—En cuanto á eso, me respondió sacando su caja de rape, ahora vienen siempre editores, directores... ¡Cómo le hubiera halagado en vida!... ¡Morios si quereis que se os estime!... Pero esta no es razon para que pongais tan mala cara... no comprendo cómo hay quien se case sin inclinacion.

Esto fué una descarga á quemarropa. Liban era un valiente.

—¿Quién os ha dicho que en mi no hay inclinacion? le dije.

Levantó sus hombros y tratando de escusarse, añadió:

—Vos me dispensais libertades, vulgarmente hablando, que otros amos no sufririan. Su origen está en nuestro antiguo conocimiento; os he cuidado cuando érais niño, os he visto salir del colegio... De otra manera el abuso seria imperdonable... pero la inclinacion, convencidos de que no se adquiere... No sois los dos de una misma madre... No la ofendo, sé que es un pimpollo, vulgarmente hablando, pero el hijo de mi amo no puede amar el comercio: esas cosas están en la sangre, y las incompatibilidades, como se suele decir, ocasionan disgustos domésticos, disputas, rinfas, y poca tranquilidad.

A Liban no le agradaba verme sonreír cuando hacia alarde de su elocuencia, y prosiguió:

—Podeis reiros, ya que de todo saicais partido; pero es como os lo digo. Reír no es contestar, y no es con burlas como se rebaten, vulgarmente hablando, los argumentos de la sana razon.

—¡Pobre Liban! exclamé ya no es

tiempo de discutir. ¡Las cosas están tan avanzadas!

—¡Mientras el féretro no está clavado, aun hay esperanza de que rescucite el muerto, añadió sentenciosamente.

No sé por qué, esta lúgubre figura de retórica me impresionó desagradablemente.

—Pensad, le dije con cierta seguridad, que hablais de una persona que será en breve dueña de mi casa.

Cruzó sus manos por detrás de su cintura, lo cual anunciaba una arenga importante, y exclamó:

—En cuanto á que sea el ama de la casa, no lo dudo: lo será; pero desaprobando yo el matrimonio, no permaneceré un momento en casa, en cuanto ella tome las riendas del gobierno.

—¿Cómo! exclamé, ¿pensaríais en dejarme?

Estaba pálido, su voz trémula, y ocultando su emociion con una creciente dignidad, me dijo:

—Hasta hoy no he conocido mas que el servicio del celibato; me he quedado con vos, porque casi os he visto nacer; pero á mi edad, no se plega uno fácilmente á nuevas costumbres... A la esposa que entra en una casa como absoluta soberana, no le agradan los criados que en ella la precedieron. Está la

naturaleza humana llena de temores y de envidias. En esa situacion, siempre se quiere renovar todo el mobiliario.

—Pero Liban, le interrumpí, vos se-reis siempre respetuoso con mi mujer.

—Por el respeto no hay que hablar; pero la simpatía... Ya que me sufris con tanta bondad, quiero hablar francamente... Si yo hubiese arreglado el matrimonio...

La idea me pareció tan imprevista y original, que no pude contener una carcajada.

Liban, resentido, bajó su cabeza; quise disculparme porque le estimaba de veras, y él, deteniéndome con ademán triste y noble:

—No dejo de conocer, añadió, la distancia social que nos separa. Necio seria en quejarme no habiendo tratado de humillarme, como hacen otros amos. Teneis derecho de reiros cuando hablo, sobre todo cuando digo tonterias, ó, vulgarmente hablando, atrevimientos como el que acabo de decir; pero no os negareis á oír mis disculpas... Me hubiera arrojado al fuego por vuestro padre y por vos, por vos tambien, la costumbre, continuó sin poder contener sus lágrimas, pero con la cabeza erguida, nos demora; ¿no es verdad?... En fin, de un modo ó de otro, yo esperaba dejáros con mi último suspiro, y me decia: yo he dado muchos con-

sejos al padre hasta en sus obras; si veo al hijo caminar mal hacia el matrimonio, que es el buen negocio que hay que deseárselo, puesto que de él depende la felicidad, ¡yo velaré! ¡examinaré! ¡Tengo esperiencia! Si hay un defecto físico ó moral, diré *trápa* como á bordo de un navío. Si al contrario, es gentil, muy gentil, rodeada de sedas, con la mano suave, yo mismo empujare la rueda, vulgarmente hablando, descubriendo sus cualidades ocultas, elogiándolas, en fin, uniendo mis fuerzas y allanando los obstáculos... Hé aquí lo que yo comprendia por arreglar el matrimonio de mi amo.

Yo estreché su mano como la de un amigo y exclamé:

—Hablairemos de esto mas adelante: reflexionareis.

—Sois la misma bondad; me interrumpió; pero ya he reflexionado bastante.

No pude contener un movimiento de impaciencia, porque en verdad yo habia ido bastante lejos en mis concepciones.

—Liban, anadí, haced lo que os plazca. Hubiera querido que no os separáseis de mi lado... pero en resumen, sois dueño de vuestra voluntad.

A estas palabras se retiró diciendo: —Os doy gracias por todas vuestras bondades.

La variación que ha experimentado nuestro colega El Clamor Público...

Observa un periódico que en las entrañas de la democracia se ha engendrado el socialismo...

Segun vemos en los periódicos de Lisboa, se encuentra en aquella capital el director de La Nacional...

En Roma, segun escriben a la Patria, se han recibido de las Marcas y la Umbria noticias muy tristes...

Los Sres. García Gutiérrez y Barbieri, que residen en Castro-Urdiales...

Un joven capitán de marina mercante, llamado D. Epifanio Canal...

Aunque la nueva casa de moneda está ya habilitada para la acuñación...

Se ha desarrollado en Madrid una nueva industria, que explotan indistintamente hombres y mujeres...

Quedé solo y en ese estado de inmovilidad que precede a toda alteración grave física o moral...

Muchos filósofos han dicho: el amor es un elemento necesario en la casa...

No era, en efecto, la pendiente que podía llevarme a mis antiguos sueños...

Sofía estaba dentro de mí, la veía, ó mas bien, el ser ideal que Sofía personificaba...

Ya estoy mejor, exclamé. Sin embargo estaba estremecido de frío...

la puerta del Banco, y despues de un planton de ocho ó diez horas...

Con fecha 21 y 29 escriben de San Lucar las siguientes noticias:

«El sábado 27 á las doce del día fué trasladado el cadáver de la infanta doña María de Regla de Orleans...

Depositado sobre la Cama Imperial que al efecto se habia puesto en la mencionada capelardente...

En el centro del salon se veia la Cama Imperial, cubierta por un magnifico mantel de pino...

En la parte superior y céntrica de la citada cama estaba situado el cadáver de la tierna y lindisima infantita vestida con sumo gusto...

Seguia la saleta, local donde estaba el altar y su rico aparador. Su belleza, la riqueza de todos los útiles...

Me figuraba verla llorosa en una pieza muy sombría y que de repente un hombre salia de la sombra...

Se aproximó a Sofía, que parecia negarle algo, y la hirió brutalmente en la mejilla. Decir el furor que se apoderó de mí...

Sofía, sin embargo, volvía á mi sus hermosos ojos bañados en lágrimas y me llamaba en su auxilio...

En este instante desperté sobresaltado por la entrada de Liban. Me habia dormido sobre el sofá y habia sido víctima de una horrible pesadilla...

—¿Qué tenéis? exclamó Liban aterrado, jamás he oido semejantes gritos. Le hice seña para que me diese de beber...

—Ya estoy mejor, exclamé. Sin embargo estaba estremecido de frío, y al tomarme en sus brazos Liban...

A la izquierda del altar seguia el gran salon de corte.

A las nueve de la mañana de hoy nos anunció el estampido de los cañones situados sobre la pimerá cortina del castillo de Santiago de esta ciudad...

Veinteneros de la catedral de Sevilla, cantores y músicos de la misma, estaban situados en uno de los ángulos del patio, con puerta á la saleta...

A las diez, y anunciando los alegres repiques de todas las campanas de la población, las músicas y los roncós sonidos de los cañones...

El acto fué verdaderamente glorioso. Solo sentíamos como hombres el pesar que en medio de tanto bien tendrían los augustos padres de la tierna infantita...

La artillería continúa con sus disparos en cada cuarto de hora, publicando que la familia real de España ha perdido uno de sus hijos...

El doctor Rodet viendo que la solución del plerocorro de hierro, aplicada tópicamente, destruye el virus sífilítico y el vacuno...

para conducirme al lecho, advertí que tenia una carta en la mano.

—¿Qué es esto? pregunté. —Una carta que ha llegado por el correo, contestó. Si no hubiéseteis gritado, hubiera esperado hasta mañana para entregársela...

Se la arranqué de las manos y mi corazón latía con tal violencia que me parecia escuchar sus golpes; un murmullo extraño resonaba en mi oído...

Habia reconocido el papel azulado, el papel inglés, el papel de aquella primera carta en que se me ordenaba huir. La letra del sobre era tambien la misma...

Mucho tardé en romper el sello, porque mis manos paralizadas obedecian imperfectamente á mi voluntad. Roto el sobre, tardé aun mas en desdoblarse el papel...

—¿Cómo está timbrado el papel? exclamé asombrado al ver que podia hablar. —N. M., y el papel parece inglés, me respondió.

se aplique tópicamente á la mordedura poco tiempo (unas dos horas á lo mas) despues de hecha esta.

El lunes salió de Valencia para Alicante el vapor Daura con una gran remesa de paños, que, con destino al ejército de Tetuan, conducirá á aquella plaza el vapor Barci...

Dice un diario de Córdoba con fecha 1.º.—Hay un gran incendio en nuestra sierra, á dos leguas de esta capital. Empezó en la hacienda de pinar llamada La Jarosa...

El 29 se verificó en Cádiz el entierro del brigadier de la armada D. Juan Vizearrando, que falleció en aquella ciudad el día anterior.

Cincuenta y ocho ayuntamientos de la provincia de Sevilla han sido conminados con la multa correspondiente por no haber satisfecho los sueldos de los maestros de primeras letras...

Ayer á medio día recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Turin 2. El periódico «La Italia» dice que el arzobispo de Nápoles ha sido alejado de aquella capital como medida de precaución.

Un despacho del general Cialdini dice que ha batido á la reacción que intentaba («qui tente» dice el original) un movimiento combinado en varias provincias.

Londres 2. El Banco ha bajado los descuentos al 5 por 100.

El domingo último se inauguró en Granada una esposicion permanente de bellas artes. El acto fué solemne, concurriendo á él la municipalidad y el señor arzobispo.

El célebre guitarrista español Huer-tas ha llegado á Santander, donde se propone dar algunos conciertos.

Aun cuando generalmente se conoce ya la sentencia impuesta á los cuatro procesados, cuya causa se vió el sábado en consejo de guerra, no nos creemos autorizados, dice un periódico de Málaga, para manifestarla...

El 30 de julio se estaban desembarcando en Málaga porcion de materiales para aquel ferro-carril.

El Diario de Barcelona, periódico de oposicion, pero no de oposicion sistemática, dice que es una ridicula comedia lo que los periódicos oposicionistas de Madrid dicen de falta de libertad para escribir...

á creer que porque me he opuesto á vuestro matrimonio, he sido capaz de intrigar. —¡Pobre Liban! ¡trataba de disculparse! ¡Sofía!... ¡Sofía! ¡Me amaba, no habia duda! ¡Hablabá de morir!...

—¡Acostaos, señor, acostaos! Quise desasirme de él y la presión de sus dedos me causó agudos dolores...

—No tiene firma. —¿Cómo está timbrado el papel? exclamé asombrado al ver que podia hablar.

—N. M., y el papel parece inglés, me respondió. —¡Nelson Manby! murmuré en el fondo de mi pensamiento.

Despues, trémulo de impaciencia, y queriendo tocar con el afán del ciego el papel que Liban tenia entre sus manos, añadí: —Leed, y no me engaíeis.

Liban me obedeció al punto y leyó: —«Al casaros moriré».

—Esperaba con impaciencia la continuación, cuando Liban me dijo: —No hay mas.

—Ya os doy mi palabra de que no conozco semejante persona; no vayais

periódicos. En realidad, añaído, en ninguna otra situación ha habido tanta libertad de escribir, ni se ha prodigado tan á boca llena el insulto.

El Honor publica ayer varios despachos telegráficos que califican de recibidos por el gobierno. El Honor se agita en esta calificación, pues los referidos despachos han sido costeados y recibidos y redactados por LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

En este mes de agosto, y con autorización del gobierno francés, se celebrará en Mans, un congreso de farmacéuticos para tratar de diversos asuntos científicos y profesionales.

El 28 fueron presos é incomunicados en la cárcel de Levante, el capataz de la aduana de Málaga y dos de sus hijos. En el mismo día entraron en aquella ciudad siete presos de Pizarra y de Cutar.

Dice el Diario de Barcelona: «Ha llegado á esta capital el señor D. José Fernandez y Gimenez, oficial auxiliar del ministerio de Estado, uno de los jóvenes oradores que mas se distinguen en el Ateneo de Madrid...

Una carta de Tetuan dice que ha causado estrañeza el que se diga que las calenturas que se padecen por allí sean motivadas por el mal estado de las frutas y por los abusos de los baños...

Acaba de regresar á esta corte el señor D. Agustín Gomez de la Mata, visitador general de beneficencia y sanidad, de girar una inspeccion en los establecimientos de beneficencia y baños minerales de las provincias de Málaga, Córdoba, Ciudad-Real y parte de la de Jaen...

El domingo por la noche, dice un periódico de Bilbao, llegaron á nuestra villa los señores representantes de las Provincias Vascongadas cerca de Sus Magestades despues de haberles presentado los respetos y adhesión de los vascongados. Estos señores no tienen palabras bastantes para ponderar el cordial recibimiento que les hicieron...

El domingo por la tarde, bañándose en las playas del mar de Murviedro una gran porcion de personas de las mejores familias de dicha villa, un jó-

ven que se hallaba en la arena fuera del mar con una escopeta se dirigió á otro compañero que estaba bañándose y habiéndole contestado en broma el de dentro que podía tirar cuando quisiera, le disparó un tiro dejándole muerto instantáneamente. El conflicto que este lance ocasionó es difícil de referir, las mugeres medio desnudas unas, descalzas otras, y llorando todas huieron por los campos, carreteras y caminos á refugiarse en la posesion de la Ballera. El jóven que recibió el tiro habia muerto, y el agresor huyó llorando, así que vió caer á su amigo, víctima de su brutal crimen, arrepentido de su proceder.

Cada dia es mayor el número de barcos de vapor que surcan las aguas del Guadalquivir, aumentándose considerablemente el movimiento comercial de aquella ciudad. Ultimamente se contaban los siguientes vapores que hacian viajes periódicos entre los puertos de la Peninsula y el de Sevilla: *Teodosio, Adriano, San Telmo, Genil, Belis, Darro, Guadalete, Sevilla, San Bernardo, Santa Justa, San Servando, Monarca, Apóstol, San Buenaventura, Vencedor de Africa, Non-Plus-Ultra, Pensamiento, Garibaldi, Rápido, Ceres, Capricho, Iberia.*

Ayer tarde recibimos el siguiente **DESPACHO TELEGRAFICO:**

Sevilla 2.
Esta mañana se ha dado sepultura al pintor Sr. Bejarano, director que fué del museo de esta ciudad por espacio de 24 años. Ha muerto de un ataque de apoplejia fulminante.

Cuando todo el mundo ha visto enfermo al Sr. Comyn, subsecretario de Estado, es extraño que insista aun algun periódico como lo hace *El Contemporáneo*, en creerle encargado de una mision diplomática.

Ayer dijimos y repetimos hoy, que el Sr. Comyn no ha llevado otra mision que la de restablecer su quebrantada salud.

La *Iberia* pregunta ayer si el gobernador civil de la provincia autorizó á su tiempo los procedimientos que se siguen contra los regidores de Antequera. Nosotros podemos asegurar á *La Iberia* que el consejo de guerra de Málaga ha obtenido de la administracion toda la autorizacion necesaria.

El brigadier del regimiento de Leon, ha sido nombrado gobernador militar de Ibiza.

El gobernador civil señor Lafuente Alcántara llegó anteayer á Almería.

Un vecino de la villa de Aznar que en la tarde del 15 de julio dió muerte á su mujer en despojado ha sido preso por los guardias del puesto de Belchite, Miguel Viu Armissen y Francisco Gil Morera; entregándolo al competente juzgado. A la referida captura cooperó el alcalde segundo de aquella villa.

Por una reciente disposicion del ministerio de la Guerra se ha resuelto que los quintos del ultimo reemplazo que han tenido ingreso en los batallones provinciales con obligacion de pasar al ejército activo cuando S. M. lo tenga por conveniente, y que en consecuencia de lo dispuesto en real orden de 20 del citado mes salgan con licencia fuera de las demarcaciones respectivas, se presenten á los comandantes de los destacamentos de la Guardia civil que existan donde vayan á trabajar, si fuese en poblaciones pequeñas, cuyos comandantes tomarán nota de cada uno de ellos con expresion del cuerpo á que pertenezcan á fin de que en caso necesario puedan hacerlos marchar inmediatamente en virtud de las ordenes que se les comuniquen por conducto de los jefes de sus respectivos tercios, y que en los puntos en que hubiese autoridad militar determinada, á ella deberá ser la referida representacion.

Creo encontrar una contradiccion *La Iberia* en lo que dice *El Diario Español* y lo que hemos dicho nosotros al negar que en la direccion de instruccion pública se preparaba un arreglo que tenia por objeto separar á algunos catedráticos de sus cargos.

Nosotros hemos dicho y repetimos, que no se ha hecho ni se ha pensado en hacer semejante arreglo, y nuestro colega *El Diario Español* ha añadido con datos que nosotros tenemos por muy fidedignos, que lo que si hará el gobierno es no tolerar que se abuse de la en-

señanza para esparcir doctrinas que sean contrarias en los dogmas religiosos y políticos que existen en nuestro pais. Nada hay, pues, de contradictorio entre nuestras aseveraciones y las de *El Diario Español*.

Anteayer á las nueve de la mañana y en el paseo de Recoletos, junto al palacio del señor Salamanca, ha tratado de suicidarse un jóven de unos 35 años ahorcándose con un pañuelo. El teniente Sr. D. Simplicio Gonzalez que llegaba en aquellos momentos para encargarse de la guardia de prevencion de la Guardia civil veterana, evitó, no sin gran trabajo, que el jóven llevase á cabo su intento, auxiliado por una pareja de guardias y un caballero que pasaba casualmente. Costó, sin embargo, algunos cuidados el hacerle volver en sí, pues se hallaba casi asfixiado y haciendo aun desesperados esfuerzos por apretarse el nudo que se habia hecho al cuello.

Tenemos el sentimiento de anunciar que el Excmo. Sr. D. Diego de Biedma y Fonseca, primer introductor de embajadores y persona respetadísima y querida por sus nobles cualidades, ha sido sepultado ayer tarde. La affligida familia del ilustre difunto nos ruega que al dar esta infausta noticia supliquemos á los numerosos amigos del finado que la dispense si en la premura de tiempo y en la afliccion que le rodea no ha podido participarles tan triste acontecimiento.

Se ha dicho, ayer y lo repite *El Constitucional*, que es probable que del 16 al 18 de este mes publique la *Gaceta* un decreto, por el cual se declare terminada la actual legislatura y se convoque la próxima.

El *Monitor* del 51, llegado ayer, anuncia en su parte no oficial que el emperador ha enviado al general Decaen á Santander para cumplimentar á la Reina de España. «A Jesto quedarán probablemente reducidos, dice el *Diario de los Debates*, los proyectos de una entrevista entre el emperador de los franceses y la Reina Isabel, proyectos verdaderos ó supuestos, pero que tanto han ocupado hace ya un mes á la prensa española.»

Ayer, dice un periódico de Valencia, debió salir para Madrid el señor duque de Veragua, que si no estamos mal informados, lleva el encargo de preparar doce ó catorce toros de su acreditada ganaderia para las próximas corridas de toros. Se dice tambien que para las lidias de setiembre vendrán con el Tato los hermanos Carmona, con lo cual el espectáculo tendrá un atractivo á que no resistirán los aficionados. Los toros que esta vez lucharán con los del duque, serán los de la acreditada ganaderia de D. Justo Hernandez.

Insiste *La Epoca*, como lo hemos hecho nosotros, en que el Sr. Comyn no ha llevado mision diplomática alguna á Francia, y en que todas las negociaciones pendientes sobre los asuntos que hoy se ventilan entre nuestra nacion y el vecino imperio, están encomendadas al reconocido celo de nuestro digno embajador en Francia.

Los despachos relativos á los primeros triunfos de Cialdini en Nápoles, coincidiendo con un movimiento general de los partidarios de la restauracion, son oficiales y proceden del baron Ricasoli, ministro del rey Victor Manuel. En ellos parece, se añade, que si la fortuna no abandona á las tropas sardas, pronto darán por terminada la pacificacion del reino de las Dos-Sicilias.

Nada ha dicho la prensa de lo acordado en la reunion que anteayer debió verificarse, creemos que en la redaccion de *El Pueblo*, para convenir definitivamente en la actitud que deberian tomar los diarios de la oposicion. La noticia sobre la supresion de nuestros colegas, pierde terreno en los circulos políticos.

La empresa del teatro de Jovellanos se ocupa en la formacion de la compañía que ha de funcionar en la próxima temporada, que empezará, según tenemos entendido, el 1.º de setiembre, habiéndoseos asegurado están contratadas doña Luisa Santa Maria y las señoritas doña Luisa Lesen y doña Enriqueta de Toda, creyendo forme tambien parte de la compañía, la señora Albini.

Segun escriben de Madrid á los dia-

rios de Barcelona, los sentenciados por consecuencia de los acontecimientos de Andalucía á cadena perpétua, irán, como dijimos, á Fernando Póo, y los demás al canal de Urgel ó á los presidios de Africa.

Un periódico ha oido decir, que el miércoles se cometió un robo de mucha consideracion en una casa de la calle Ancha de San Bernardo.

La habilitacion del culto y clero de la provincia de Madrid avisa que se halla abierto el pago de la mensualidad de julio último, para los partícipes del presupuesto eclesiástico de esta provincia.

Aunque por causas fáciles de conocer, no pueda ya abrirse al público el 10 del corriente, como se habia proyectado, el ferrocarril del Escorial, parece que la empresa facilitará ese dia el viaje en un tren especial á las personas que deseen asistir á la funcion que en el famoso monasterio de aquel Real Sitio debe celebrarse á su glorioso titular.

Desde el dia 25 está abierta al público la seccion de Burgos á Quintanapalla, en el ferrocarril del Norte.

El Sr. Salamanca ha llegado ya á Lisboa.

Ayer tarde se vió, ante una numerosa concurrencia, en el Tribunal de señores jueces de primera instancia, la quinta denuncia que pesaba sobre *La Iberia*. El artículo sobre que ha recaído aquella, trataba del poder del Sumo Pontífice, y en él ha creído ver el señor fiscal un ataque al prestigio que debe rodear á la Santa Sede. En un discurso templado en las formas y correcto en la diction, formuló el señor Bugallal la acusacion, siendo contestado con otro, en que brillaban excelentes dotes oratorias, por el señor D. Laureano Figuerola.

Tenemos entendido y sentiremos sea cierta la noticia, que nuestro colega ha sido condenado á la multa de 12,000 reales.

La Epoca, al hacerse cargo de la noticia de *El Constitucional*, sobre la terminacion de la actual legislatura, dice que no sabia que el gobierno de S. M. tuviese resuelto declarar desde luego terminada la presente legislatura, y se inclinaba á pensar que se abrirían las Cortes á últimos de octubre, para consagrar el resto del año á discutir inmediatamente los presupuestos y las medidas mas urgentes de orden público, empezando la nueva legislatura en los dias siguientes á las fiestas de Pascua. De todas suertes, añade, tenemos la seguridad completa de que el Parlamento estará reunido en los primeros dias del otoño.

El objeto del viaje hecho á Santiago por el capitán general de Galicia, ha sido visitar el hospital central de dicha ciudad. Anteayer habia regresado á la Coruña.

Ha sido nombrado gobernador militar de Ibiza (Baleares), el brigadier don Eduardo Suarez, que está actualmente en Barcelona.

El terrible drama de la calle de la Justa no ha sido fatal solamente á la desgraciada doña Carlota Pereira, sino que una de sus hijas se halla tan gravemente enferma á consecuencia del susto terrible que recibió al ver caer muerta tan alevosamente á su infeliz madre, que ayer por la mañana corrió la noticia de su fallecimiento. Afortunadamente no era cierto á las diez de la mañana, si bien se hallaba en un estado de suma gravedad.

El puñal con que Lopez Montero hirió á su víctima, ha sido hallado entre los vestidos de aquella señora, al hacer la autopsia del cadáver, según se nos ha asegurado.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 2,171 fanegas de trigo de 55 á 59 1/2 reales, quedando por vender sobre 1,757 fanegas; la cebada nueva á 00 rs. fanega, añeja de 28 á 30 1/2 y la algarroba á 57.

Ha fallecido en Tarragona el señor don Juan de los Rios, hermano del malogrado general Rios, que murió en Tetuan.

El lunes por la noche dos marineros ingleses, volvieron á las andadas acometiendo á los carabineros que daban el servicio en la punta del muelle de

Al cante: estos hicieron armas contra los agresores, resultando uno herido y cayendo el mar otro, al huir de su perseguidor que ya le habia dado algunos calatazos.

La sociedad del canal de la Albufera ha presentado á la aprobacion del gobierno civil de Valencia las bases de un proyecto de reglamento para el servicio del canal.

En las orillas del Oder hay dos fábricas de azúcar de remolacha. Las abejas de aquella comarca han creído mas cómodo chupar el azúcar de estas fábricas que el jago de las flores lejanas y en los meses de julio y agosto las fábricas se llenaban de aquellos afanosos insectos. Investigaciones hechas por los fabricantes han demostrado que el número de colmenas se ha aumentado en la comarca extraordinariamente y hasta que los campesinos toman colmenas á pupilo.

En vista de esto, cuando los departamentos de las fábricas tienen muchas abejas, se cierran perfectamente puertas y ventanillas y luego se abre un agujero por donde entra la luz. Las abejas van á precipitarse por allí y se las mata echándoles agua hirviendo. Así se matan al año sobre cuatro millones de abejas, que van á las calderas de refino y de las que se calcula que se extrae azúcar por valor de ocho mil reales, pero como no se consigue matar mas que la cuarta parte de las que entran, la pérdida de las fábricas es aun grande.

Segun despacho telegráfico recibido anoche, se sabe que SS. MM. y AA. continuaban sin novedad en Santander.

Anoche recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS:**

Londres 1.
La Agencia Renter publica las siguientes noticias de Nueva-York: «Los federales en su marcha hacia Richmond han tomado á Dulbrán, plaza fortificada á tres millas de Manassas. Los ejércitos federales se hallan á una milla de Manassas. Se espera una próxima batalla. El cambio está á 107 1/2. El algodón continúa firme á 16 céntimos. La harina está mas cara.»

El Banco de Inglaterra ha reducido el tipo de su descuento del 6 al 5 por 100.

París 1.
La *Patrie* asegura, que despues de la visita del rey de Prusia al campamento de Chalons, el emperador irá á Bruhl.

Un despacho particular anuncia que el emperador Francisco José tiene intenciones de introducir cambios notables en el Concordato.

Turin 1.
La *Gaceta oficial* anuncia, que si empleados en las provincias napolitanas abusan de la autoridad que tienen, estarán llamados á dar cuenta severa de ello.

El coronel Galateri, cuya proclamacion ha sido publicada en los periódicos de Taranco, ha sido llamado á Turin.

Un despacho de Nápoles anuncia la prision de varios franceses oficiales superiores al servicio del Papa, y de un sacerdote de Roma.

París 2.
El 3 interior español, á 00 0/0; el 3 exterior á 00 0/0; la diferida, á 00 0/0 y la amortizable, á 00 0/0; el 3 francés, á 68-5, y el 4 1/2 á 98.

Londres 2.
Los consolidados quedaban á 90 1/8.

VIAJE DE SS. MM.

Nuestro corresponsal nos escribe lo siguiente: «SANTANDER 31 de julio de 1861.— Ninguna novedad particular tengo que comunicar á Vds. hoy. El rey sigue yendo á caballo al Sardinero, y allí se baña, internándose, como buen nadador que es, por la mar. A su regreso, que ha hecho algunas mañanas á pie, ha solido conversar algunos instantes con seres necesitados, como por ejemplo, un licenciado mutilado, á quien preguntó con interés uno de estos dias dónde habia sido herido, socorriéndole generosamente.

S. M. la Reina se baña mas tarde, haciendo la travesia en coche, sin otra escolta que unos batidores de la Guardia civil. Por lo demas, cada dia está mas contenta, complaciéndose en repetirle á cuantos tienen la honra de acercársele. Dias pasados, hablando con el Sr. Salomon, juez de primera instancia de esta ciudad, y que le pre-

sentó un ejemplar lujosamente encuadernado de la *Guia de Santander*, obra amena é instructiva que acaba de dar á luz, le dirigió estas palabras: «Te autorizo á que digas á todos que estoy altamente satisfecha de la acogida que me han dispensado estos cultos habitantes, y decidida á hacer por Santander cuanto conduzca al aumento de su prosperidad y riqueza.»

Y los santanderinos, que conocen hoy mas que nunca las excelentes dotes de la soberana de España, no cesan de idear medios de demostrarle su adhesion y cariño. Así es que, reunidas las corporaciones y varios opulentos capitalistas, han acordado regalar á SS. MM. todo el mobiliario, alhajas y enseres que decoran el improvisado pero elegante palacio que habitan; lo cual valdrá unos 80,000 duros. Tambien se proyecta ofrecerles una posesion, situada á orillas del mar, habiéndose pensado entre otras, en una magnífica cenocida con el nombre de *Campo-giro*, perteneciente á los herederos del conde de este titulo, y cuyo valor se calcula en dos millones de reales.

Cesaron los festejos, casi todas las noches sigue tocando una música en el elegante templete alzado á espaldas del palacio. Ayar tarde proyectaban sus magestades dar un paseo marítimo, y ya el vapor estaba listo con tal objeto, pero empezó á llover, y se suspendió la expedicion. Esta tarde la hará, y el domingo es probable visiten el astillero de Guarnizo, donde está todo preparado para recibir dignamente á los régios expedicionarios.

Hoy ha recibido S. M. al cuerpo consular y á sus señoras.»

La corte saldrá de Santander, según se cree, el dia 13, durmiendo aquella noche en Reinoso ó en Palencia. El dia siguiente llegará á Burgos, quedando allí durante todo el dia 15, que es la Virgen de agosto, patrona de aquella capital de provincia. S. M. la Reina y toda su augusta familia se instalarán en el palacio arzobispal.

El dia 16 saldrá la familia real de Burgos para trasladarse hasta mediados de setiembre á la Granja.

El Sr. Oñate, inspector general de Palacio, habia regresado ya á Santander, de vuelta de su viaje á Burgos.

El Sr. Bermudez de Castro (D. Salvador) ha llegado á Santander, y despues de besar la mano á SS. MM., ha tenido una larga conferencia con el señor ministro de Estado.

Habian perdido ya en Santander la esperanza de saludar á los duques de Tetuan este verano, de quienes se creia que con motivo del viaje de SS. MM. harian una excursion á dicho pueblo. Esto era generalmente sentido, mucho mas cuando ya habian creido en su ida, á causa de tenerles dispuesta su casa el diputado por aquella capital Sr. Carrías, y su amable y distinguida señora.

BOLSA DE MADRID DE AYER.

COTIZACION OFICIAL.	Cambios	Observac.
3 cons. al contado.	48 95	
Id. á fin de mes.	49-36	operacion
3 dif. al contado.	43-75	
Id. á fin del mes.	43-93	operacion
Id. á fin del próx.	42-28	
Amort. de prin.	00-00	
Id. de segunda.	16 00	
Personal.	20-90	
De abril de 4000.	96-00	diferido
Id. de 2000.	96-50	id.
De junio de 2,000.	98-50	id.
De agosto de 2,000.	98-78	id.
Carreteras y sociedades.	88-00	id.
De marzo de 2,000.	88-00	id.
Obras públicas.	98-80	id.
Canal de Isabel II.	108-10	id.
Oblig. del Estado.	82-80	id.
Banco de España.	240-00	

Camb.—Sob. París á 8 d. 8-18. S. Lond. á 90 49-63.

Provincias.	Dañ. p.	Benf. p.	Provincias.	Dañ. p.	Benf. p.
Albacete.	1/4	Lugo.	1/4		
Alicante.	1/2	Málaga.	1/4		
Almería.	1/4	Murcia.	par. d.		
Avila.	par. d.	Orense.	3/8 p.		
Badajoz.	par.	Oviedo.	1/2 p.		
Barcelona.	1 1/2	Palencia.	1/2		
Bilbao.	5/4 d.	Pamplona.	3/4		
Burgos.	5/8 d.	Pontevedr.	par.		
Caceres.	1/8	Salamanca.	par.		
Cádiz.	1/8 d.	S. Sebastian.	1 1/4		
Castellon.		Santander.	1		
Ciudad-Real.	1/4	Santiago.	1/2 d.		
Córdoba.	par.	Segovia.	par.		
Coruña.	1/4	Sevilla.	par.		
Cuenca.		Soria.	5/4 d.		
Gerona.		Tarragona.	1		
Granada.	par. d.	Teruel.	1/2		
Guadalajara.	par. p.	Toledo.	1/2		
Huelva.	par. p.	Valencia.	1/2		
Huesca.		Valladolid.	3/8		
Jaca.	1/4	Vitoria.	1/2 d.		
Leon.	1/4	Zamora.	par. d.		
Lérida.		Zaragoza.	3/4 p.		
Logroño.	par. d.				

ESPECTACULOS DE HOY

Circo de Paul.—A las 9 de la noche.— Ejercicios equestres y gimnásticos.
Circo de Price.—A las 9 de la noche.— Ejercicios equestres y gimnásticos.
Eliseo Madrileño.—Esta sociedad celebra el sábado 3 á las ocho y media de la noche su reunion de costumbre.

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Muy señor mío de toda mi consideración y respeto: En la sección de noticias, edición de la mañana del día 2 del presente, en el número 1.042 de su apreciable periódico, se refiere con inexactitud el origen del incendio ocurrido el día 30 del pasado en la calle de Sevilla, núm. 11, portal de gomas. Para que la verdad quede en el lugar que la corresponde, y no se afecte la nunca desmentida honradez del que suscribe, voy á explicar la verdad de lo ocurrido. Sería la una poco más ó menos del día citado, cuando estando en mi despacho de efectos de goma leyendo LA CORRESPONDENCIA, de que soy suscriptor, fui avisado por una gran voz de los dependientes del café de las Cuatro Naciones, de que se prendía fuego á las gomas que estaban en el local contiguo á la cocina del café. Como aquel local encerraba bastante cantidad de dichos efectos, que eran la fortuna de una familia honrada, y que destruidos quedaba subsistencia á la merced de las buenas almas, me dirigí instantáneamente al sitio del siniestro donde vi arder por un lado una cantidad de gabanes bastante respetable que estaban tocando con la reja que da paso á la cocina de dicho café; me arrojé sobre las llamas con cuantos medios tuve á mi alcance para extinguir el fuego y me vi instantáneamente envuelto en un volcán de fuego donde estuve á punto de perder mi existencia. Viendo que no podía conseguir nada, solamente pensé en la suerte que le iba á caer á mi mujer y dos niños uno de diez meses y otro de dos años y medio. Me subí al tejado de la casa con objeto de salvarlos, y les encontré casi asfixiados por el humo de dicho incendio, y sin tener herramienta ninguna, con las manos quemadas arranqué las tejas y tablas, y todo lo que se podía por delante hasta poder llegar á donde estaban mi mujer y mis hijos, que en compañía de otra señora y otro niño de unos diez y seis meses, estaban encomendándose á Dios para morir asfixiados por la gran cantidad de humo y mal olor. Este es el hecho de la verdad lo que estoy dispuesto á probar. Estimaré á vd. señor director, que dé cabida á esta aclaración en las columnas de su apreciable periódico, á lo que le será siempre reconocido su afectísimo seguro servidor q. b. s. m. JOSÉ CONLLEDO.

NOTICIAS.

Santo de hoy. — La Invencción del cuerpo de San Esteban, protomártir. Cultos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santo Domingo, donde se celebrará función á Santa Juana de Aza y por la tarde se cantarán vísperas á Santo Domingo de Guzman. — En San Justo es el segundo día de la novena de la gloriosa é invicta mártir Santa Filomena, en los términos ayer expresados: predicará D. Joaquín García Corral. El mismo día empieza en Santiago y San Juan la de tan gloriosa Virgen, predicando D. Ambrosio de los Infantes. — Concluye por la noche la novena de la gloriosa Santa Ana en el Oratorio del Caballero de Gracia dirá la plática D. Patricio Páramo. — En Atecha y Loreto por la tarde y en San Isidro, San Martín, San Lorenzo, San Marcos, Descalzas Reales, San Ginés, Santa María y Nuestra Señora de Gracia: al anochechar se cantará la letanía y salve á la Santísima Virgen. — Visita de la Corte de María. — Nuestra Señora del Buen Consejo, en San Isidro ó en San Marcos. Pila histórico-religiosa. — Hoy y mañana está espuesta á la veneración de los fieles en la iglesia de religiosas de Santo Domingo y dentro de un magnífico relicario de plata, la pila en que fue bautizado el Santo fundador y en la que se ha bautizado siempre á los hijos de los reyes é infantes de España. Revista. — Hoy es la de los jefes, oficiales é individuos de tropa que se hallen de tránsito en esta corte, ante el señor comisario que tenemos anunciado. Llamamientos militares. — Por la secretaria del gobierno militar de esta plaza se llama á Dionisio Cases Nadasles, José Perez Cobos y Felix Saez Tomás. Exámenes de admisión. — La escuela superior de ingenieros de caminos, canales y puertos, anuncia para el 2 de setiembre los de admisión de alumnos en la misma. Riña. — El día 30 riñeron cuatro hombres en la Montaña del Príncipe Pio, resultando heridos tres que fueron curados en la casa de Socorro y puestos á disposición del señor teniente de alcalde del distrito de Palacio. Ladron. — El mismo día ha sido puesto en la cárcel á disposición del juez de Palacio, un hombre que robó un reloj que reconocido por su dueño, le fué entregado. Delito. — El día 31 fué preso y puesto á disposición del señor juez de Las Villillas, un sugeto que habia abusado de una señora á quien quiso asesinar despues amenazándola con un puñal. El hecho se perpetró en la calle del Mediodía Grande y á no haber acudido prontamente la autoridad el infame hubiera consumado su crimen. Recompensa pública. — Consuela hallar un hecho laudable que recomendar á la admiración pública, cuando desgraciadamente se comete tanto delito todos los días y hoy experimentamos una verdadera satisfacción al referir que el miércoles entregó una pobre viuda al jefe del puesto de la guardia civil veterana de San Juan, dos billetes de Banco de 500 reales cada uno que habia hallado en la calle de los Tres Peces uno de sus hijos de edad de seis años. Los billetes obran en poder del espresado jefe hasta que resuelva el señor gobernador y el simple relato de hecho tan noble y generoso, dice mas que cuanto pudiéramos añadir, tratándose de una pobre viuda que vive en la calle de Jesus y Maria número 6 cuarto boardilla y de una criatura de 6 años tan perfectamente educada que entrega á su madre el hallazgo. El niño se llama Pablo Nicasio Sebrino y la madre Margarita Ferrer. Castigo bien impuesto. — El mismo día fué detenido por el inspector del distrito de la Universidad y entregado al señor teniente de alcalde del distrito, un repartidor que habia blasfemado del nombre de Dios. Novena. — La primitiva congregación en Madrid de la G. V. y M. Santa Filomena, celebra este año una solemne novena á su titular, en la parroquia de Santiago, dando principio hoy á los siete de la tarde y concluyendo el domingo 11 en que se celebrará una gran función, repartiéndose despues 40 panes á los pobres de la parroquia. Historia de la villa y corte de Madrid. — Ha aparecido la entrega 14 de esta magnífica obra de los señores Amador de los Rios y Rada y Delgado. Acompañanla dos hermosísimas láminas que representan el monasterio de San Gerónimo del Paso, Alfonso VII y el arzobispo D. Rodrigo la víspera de la batalla de las Navas. El texto continúa ofreciendo gran riqueza de datos. Cartas detenidas. — Lo están por falta de sellos en la administración del correo central, las recogidas de los buzones el día 30 del pasado, y que iban dirigidas á Antonio Gimenez, Aranjuez; Diego Rodriguez, Coria; Eusebio Alvarez, Granada; Herques y Maseras, Nueva York, y Maria de Urrutia, Laredo. Llamamientos civiles. — Por la administración de Hacienda pública se llama á D. José Arévalo. Orden de la plaza. — Servicio para hoy. — Parada: Las Navas y Vergara. — Jefe de día: Señor teniente coronel capitán de Baza D. Domingo Díez y Gredilla. — Visita de hospital: Barbastro cuarto capitán. — El general gobernador interino, La Cañada. Por mor de las moscas. — Contra este azote de nuestras habitaciones durante el verano se recomienda echar sobre áscuas unas cuantas hojas secas de calabaza (con preferencia de la silvestre) en la pieza ó habitación mas molestada por las moscas. Esta fumigación las ahuyenta, ó mata á las que se quedan. Si hay pájaros en la pieza, conviene sacarlos antes de fumar; y aun el operador y las demás personas deben retirarse si no quieren sentirse acometidos de fuertes dolores de cabeza. Entrega de documentos. — La junta de la deuda pública anuncia que por su tesorería se entregarán desde hoy de diez á dos los títulos de la deuda amortizable de segunda clase interior emitidos en equivalencia de los documentos interinos de la deuda corriente del 3 por 100 á papel, presentados á

convertir con los números 8.930, 8.943, 8.948, 8.950, 8.955, 8.977, 8.983, 8.984, 8.987, 8.972, 8.973 y 8.975. Plaza de toros. — Mañana tendrá lugar en este local el último espectáculo de los ejercicios ecuestres, olímpicos, cómicos y pirotécnicos, en el que habrá carreras particulares con caballos españoles, adjudicándose al vencedor un premio de 300 rs. y una banda de honor. Temperatura. — Anteayer continuó haciéndose sentir de una manera notable: el termómetro señaló como temperatura máxima á la sombra 28° 8 y el centígrado 36° 0; la máxima al sol fué 34° 6 y 43° 2, y la mínima fué 14° 2 y 17° 7. El cielo estuvo despejado, el viento que mas predominó fué el S., y la evaporación durante las 24 horas fué 13,3 milímetros. Paga. — Desde ayer se halla abierto el pago de la mensualidad de julio para los partícipes del presupuesto eclesiástico de esta provincia, en la habilitación del culto y clero. Citaciones judiciales. — Por el juzgado del Barquillo se llama á los que se crean con derecho á heredar á la señora doña Dolores Infante Vallecillo de Montufar, marquesa viuda de Selva-Alegre; por el del Barquillo y titimera vez á D. Juan Antonio de la Corte. Subastas. — El 2 de setiembre se verificará la venta de la veña de tabaco de todas clases que produzcan los talleres de las fábricas de la Península incluidas las de Aleoy y Oviedo, ante la dirección de rentas estancadas; el 30 de este mes la de las obras del trozo segundo de la carretera de Santa Coloma de Farnés á la Granota en 831,101-63. Caridad. — El día 31 fué conducido á la casa de Socorro por una pareja de la Guardia civil, un sugeto que se halló tendido en la calle de la Abada, obrío hasta el punto de haber perdido el uso de la palabra. Subsistencias. — Ayer entraron por las puertas de Madrid 3,916 fanegas de trigo; 1,874 arrobas de harina de id.; 13,914 arrobas de carbon; 109 vacas, que componen 37,200 libras de peso; y 669 cameros, que hacen 15,380 libras de peso. Mercado al por mayor. — Los precios de los principales artículos de consumo en esta, eran ayer: Carne de vaca, de 41 á 43 rs. arroba; id. de carnero de 41 á 43; id. de ternera, de 76 á 87; tocino añejo, de 74 á 76; jamon, de 97 á 107; aceite, de 58 á 60; vino, de 36 á 44; garbanzos de 34 á 44; judías de 24 á 30; arroz, de 30 á 36; lentejas, de 16 á 18; carbon, de 7 á 8; jaban, de 56 á 58; patatas, de 4 1/2 á 5 1/2. Mercado al por menor. — Los precios de los principales artículos de consumo en esta plaza eran ayer los siguientes: carne de vaca de 18 á 20 cuartos libra; id. de carnero, de 18 á 20; idem de ternera, de 34 á 46; tocino añejo de 28 á 30; jamon, de 38 á 46; aceite, de 20 á 22; vino, de 12 á 16; garbanzos de 10 á 16; judías, de 8 á 12; arroz de 10 á 14; lentejas, de 7 á 8; jaban de 20 á 22; patatas de 2 á 2 1/2.

ANUNCIOS. EL QUE DESEE UN BILLETE del correo para Zaragoza el día 4, puede reclamarle en la administración de las sillas-correos. SE VENDE UN HERMOSO caballo de las mejores castas de Estremadura. El profesor veterinario de la calle del Bano, núm. 16, dará razon. — (2, 4 y 6.) VINAS. — SE VENDEN DOS, con fruto, en uno de los mejores sitios de Alcalá de Henares llamado la boca del valle. Tiene unas 20,000 cepas y 237 pies de olivo y la otra 1,800 cepas. En Alcalá calle Mayor, núm. 81, darán razon. — (2, 4 y 6.) BAÑOS DE RECREO CON EL Agua del Lozoya, y minerales artificiales de todas clases, calle de Bordadores, núm. 1. Están abiertos desde las seis de la mañana hasta las once de la noche. SE COMPRAN ZARRAS Y Vasijas de gran cabida, usadas. Para tratar, calle del Prado, número 1, portería, darán razon. — (2 y 3.) DON JULIO FAUCHET, Dentista de S. A. R. el duque de Aumale. Conservación de los dientes y muelas careadas, onificaciones, alineación de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmeralda conclusion, con las cuales se habla y come perfectamente: no tienen ligaduras ni ganchos. Monterá, 48, de diez á cuatro. — (D.) DOR AUSENTARSE SU DUEÑO, se vende una sillera de tapicería nueva, á precio equitativo. Se podrá ver de doce á cuatro de la tarde. Calle de Preciados, 47, tercero. EL ESTABLECIMIENTO DE Escayola de la calle del Prado, número 27, se ha trasladado á la de la Libertad, núm. 3, bajo izquierda. REGALO. — SE REGALA UN Rúnitero ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas tal que compre una bonita caja de carton, propia para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala: lacra, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas y una falsilla. Todo en 14 rs., y con canto dorado 18. Calle de las Huertas, núm. 24, frente á la del Lobo. — (0 0 0 0 y 6.) LA SEÑORA DOÑA VICENTA MEDINA del Pinar de Castelló, falleció el 4 de agosto de 1860. Se suplica á las personas que por un olvido involuntario no hayan recibido escueta de convite, se sirvan encomendarla á Dios, y asistir á la misa de cabo de año, que por el eterno deseo de su alma se ha de celebrar en la iglesia parroquial de Santa María la Real de la Almudena, de la que fué sacramental, el sábado 3 del corriente á las diez de su mañana, en lo que recibirán favor. El duelo se despide en la iglesia. TRASPORTES PARA ESPAÑA y el extranjero de J. Boix y compañía, calle de Preciados, número 7. — Esta empresa ha ampliado sus líneas de transportes en grande y pequeña velocidad á precios convencionales, para toda clase de mercancías, equipajes y encargos, con destino á cualquier punto de la Península y del extranjero y viceversa. Para las precedencias del extranjero ha ordenado con sus casas de Francia, ademas de las vias que tiene establecidas por Alicante é Irun, otra por San Sebastian, Bilbao y Santander. La misma empresa se encarga tambien de la compra de cualquier mercancía nacional y extranjera, poniéndola á domicilio del ordinario libre de derechos, mediante un precio alzado. Para mas pormenores dirijanse calle de Preciados, núm. 7, bajo y entresuelo. — (De Julio 9, 12, 15, 18, 21, 24, 27 y 30. Agosto 2, 5, 8, 11, 14, 17, 20, 23, 26 y 29. Set. 1, 4, 7, 10, 13, 16, 19, 22, 25 y 28. Oct. 1 y 4.)

MR. LOUIS ERNEST, cirujano-dentista de París y Londres, premiado en las exposiciones de París y de Sevilla. Carretas, 8, principal. DIENTES Y DENTADURAS SIN RESORTES NI LIGADURAS. Sobrepujan en belleza á todo lo que se ha inventado en este género, facilitando la emision de la palabra y la masticación, é imitando de tal manera la dentadura natural, que es imposible distinguirla. ESMALTE DE DIENTES CAREADOS. Operacion para los dientes de delante, cuya ventaja escada á todo elogio, pues con su ayuda es inútil la extracción de dientes. SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia á Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia á Marsella. 22 horas. Valencia á Oran. 16 Valencia á París. 65 Consiguatario en Valencia D. Emilio Fermaud, Mar. 96. — (M y V.)

CAJA DEL CAMBIO UNIVERSAL PARA LA COLOCACION DE CAPITALES. La Caja admite imposiciones de 10, 15 y 20 rs. y de cualquiera cantidad que pueda dividirse por 5. Admita mensualmente el interés de las cantidades impuestas. Liquida cada semestre. El reintegro de los fondos es á voluntad de los imponentes. Los fondos se imponen sobre papel del Estado, acciones de sociedades y toda clase de valores buenos. Los imponentes tienen derecho de preferencia á la compra de las fincas que construye y vende por amortización El Cambio Universal. El que desee mayores explicaciones, estatutos ó prospectos, dirijase en Madrid á la dirección de la Caja del Cambio, calle de Preciados, núm. 72; en provincias á todas las sucursales del Cambio. MARAVILLAS. Barejes ingleses grises muy sólidos á 2 rs. y 3/4; barejes ingleses brochados, de novedad, á 3 rs. y 3/4; mozambiques grises de doble ancho á 6 rs. y 3/4; barejes ingleses bordados, á 7 rs. 3/4, género de 14 rs. A la villa de Lyon, calle del Carmen, núm. 20, tienda. — (3, 5, 6, 7, 8, 9, 10 y 12.) FONDA AMERICANA, CABALLERO DE GRACIA, NUM. 28. Cubiertos de 6 rs. en adelante y por lista. Se sirven vinos del reino y extranjeros. Comidas de encargo, se llevan á domicilio. Cenas, hasta la una de la noche. — (2, 4, 6 y 8.) POR DERRIBO. FORZOSA LIQUIDACION. Las existencias procedentes del establecimiento, calle de Postas, número 24, con motivo del derribo de la casa, se han trasladado á la Concepcion Gerónima, núm. 13, tienda, al lado del Mesón de los Hueves, en donde á fin de concluirlos, se hará toda la rebaja posible sobre los bajos precios establecidos antes; á fin de que pueda formarse una idea de las existencias y sus precios, se consiguan las siguientes: Chaconadas y telas del Norte, á 3 y 4 rs. vara; organdis y brillantinas, á 3 y 1/2, 4 y 5; varés flor bordada, á 5 y 6; pelos de cabra y merinetes, á 4 1/2, 5, 6 y 7; trajes de seda, glase y brocatel á volantes y lisos de corte de 30 y 50 reales, por ser antiguos, se venden á 10, 13 y 17; id. de poplin, á 40 y 70 reales; fulares de seda, á 6 y 1/2, y raso negro, á 8; telas para colchas, á 2, 2 1/2 y 3, las mas superiores; rico madapolán, propio para enaguas, chaubras, cetera; á 14 cuartos vara, tomando pieza, y varas sueltas á 12; indiana á 15 cuartos y 2 rs., muselina blanca para cortinillas á 2 1/2 y ancha para colgaduras á 3 1/2 y 3 linó para forros á 12 cuartos, y percalinas á 10, 12 y 14 cuartos las mas superiores. 2,000 pañuelos de varés, tamaño grande, á 12, 16, 20, 30 y 40 reales; de muselina á 20 y 28, y de merino á 38 y 60. Nota. Un lote de un pañuelo varés grande y un corte de vestido de chaconada en 38 rs.; 8,000 varas, varés de lana y seda de corte de 7 reales á 3. (12, 15, 18, 21, 24, 27, 30 y 2.) DE MEDIADOS A ULTIMOS DE AGOSTO saldrá de Valencia para la Habana directamente, la velera fragata Escolástica. Admite pasajeros que recibirán un esmerado trato, siendo cien duros el pasaje de popá y cincuenta el de proa. Sus consignatarios en Valencia, los Sres. Pons y compañía. — (Jul. 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31. — Aves. 1.º, 2.º, 3.º, 4.º, 5.º, 6.º, 7.º, 8.º, 9.º, 10.º, 11.º, 12.º, 13.º, 14.º, 15.º, 16.º, 17.º y 18.º.)

LA PENINSULAR, ASISTENCIAS PARA ESTUDIOS. RENTAS VITALICIAS. Compañía general española de seguros mútuos sobre la vida, AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 24 DE FEBRERO DE 1860. CONSEJO DE VIGILANCIA. Excmo. señor duque de Villahermosa, grande de España de primera clase y vicepresidente del Congreso de diputados. Sr. D. Jaime Girona, banquero y propietario. Muy ilustre Sr. D. Miguel Antonio Ochoteco, magistrado jubilado de la audiencia de Madrid y propietario. Excmo. señor D. Joaquín Aguirre ex-ministro de Gracia y Justicia, diputado á Cortés y abogado. Delegado del gobierno Sr. D. Joaquín Helguero. Director general: Excmo. Sr. D. Pascual M.º, ex-ministro de Hacienda diputado á Cortés y propietario. Abogado consultor: Sr. D. Simón Santos Lerin. LA PENINSULAR es una vasta compañía que abraza por el sistema mútuo todos los ramos de seguros sobre la vida. Hay asociaciones para capital sin riesgo, capital de supervivencia, capital por muerte, renta á voluntad renta vitalicia. Sus fondos se invierten á voluntad de los imponentes en deuda pública ó en imposiciones sobre fincas construidas por la compañía y adjudicadas por 15 años á crédito representado por obligaciones hipotecarias al 6 por 100. Los caudales se consiguan en la caja de depósitos. Los títulos adquiridos ó creados se depositan en el Banco de España. Los derechos de administración solo se cobran á medida que se efectúan las imposiciones, y no anticipadamente sobre la suscripción prometida. Una fianza administrativa responde de la buena é íntegra gestión de la empresa. Las oficinas se hallan establecidas en Madrid, en la calle del Sordo, número 27, cuarto segundo, donde se dan prospectos generales y parciales á las personas que deseen aclaraciones, ó se remiten á los puestos donde se pidan.

NO DESCUIDARSE. Mediante el derribo de la tienda de la plazuela de Santo Domingo, núm. 18, se previene que solo durará la venta de los géneros muy pocos días, y por no tener local á propósito donde poner dichos géneros mientras dure la obra, se darán á precios que ni en las mismas fábricas pueden encontrarse, como son: chaconadas finas á 3 rs., y organdis con flores á 5 y 3/4 1/2; percales de colores permanentes á 2 rs., y superiores á 19 cuartos; pitas finas de costo de 6 rs. á 3; linones de armar á 2 1/2 rs., id. franceses finos á 2 1/2 rs.; hamburgos á 15 y 16 cuartos, y por piezas á 14; madapolán ancho superior para enaguas y camisas á 2 rs.; telas de lana y seda á 3 1/2 y 6 rs.; percalinas á 10 y 12 cuartos. Y anchas finas á 14 y 15 cuartos; telas finas para colchas á 2 1/2 rs. y 2 3/4; brillantinas para colchas de última novedad que valen á 10 rs. se darán á 6 1/2; orleans á 5, 5 1/2 y 6 rs., y muy finos á 7; fulares de seda á 7 y 8 rs.; y driles finos á 5 1/4 rs. NOTA. Hay un grande surtido de holandas é irlandias, retortas y camisolos, lienos superiores para sábanas y calzoncillos del precio de 4 1/2 y 5 rs., y se darán á 31 cuartos y 4 rs.; biésfiles superiores de 7 rs. á 5 3/4, y otros muchos géneros que se darán á precios sumamente arreglados. — (28, 30, 2 y 4.) Edit. D. Hilarion Zuloaga. — Impr. de LA CORRESPONDENCIA.